
5факты и комментарии
ТЕМ, КТО ИЩЕТ СОКРОВИЩА 

В АВТОБУСНЫХ СИДЕНЬЯХ, БУДЕТ
ПРЕДЛОЖЕНО ДРУГОЕ РАЗВЛЕЧЕНИЕ -

ИГРОТЕКА НА КОЛЕСАХ

Мэр Москвы Юрий Лужков, высту-
пая на открытии VI Большого москов-
ского фестиваля пива в субботу, 10
июля, выразил надежду, что это ме-
роприятие станет доброй традицией.
Фестиваль завершится в воскресенье,
18 июля.

Фестиваль открылся на территории
спортивного комплекса «Лужники».
По данным, полученным «МС» в
пресс-центре фестиваля, фирменные
торговые павильоны и выставочные
стенды производителей пива разме-
щены на площади более 40 гектаров. В
нем принимают участие 26 компаний
из регионов России и стран СНГ.

В прошлом году пивной фестиваль
посетили более 200 тысяч человек. В
нынешнем году устроители, по пред-
варительным оценкам, ждут свыше
300 тысяч человек.

В Восточном административном
округе (ВАО) в воскресенье, 11 ию-
ля, медведь напал на человека. Об
этом сообщили в управлении ин-
формации и общественных связей
ГУВД Москвы.

Случилось это в районе дома 80 на
улице Советская. По словам источни-
ка в ГУВД, около 13 часов в милицию
поступила информация о том, что
недалеко от входа в Измайловский
парк сидевший на цепи дрессирован-
ный медведь, который участвовал в
представлении, напал на неведомо
зачем подошедшего к нему мужчину
и укусил за голову. Мужчина с тяже-
лыми ранениями был госпитализи-
рован. Его жизни угрозы нет.

Возродить институт домовых коми-
тетов (домкомов) намерены депутаты
Мосгордумы. В этих целях они начали
подготовку сразу нескольких законов,
регламентирующих деятельность этих
организаций. Об этом «МС» в поне-
дельник, 12 июля, проинформирова-
ли в пресс-центре Мосгордумы.

Домкомы, по замыслу городских
парламентариев, предполагается на-
делить: во-первых, полномочием
влиять на создание благоприятной
жизненной среды, а во-вторых, пра-
вом контролировать качество работы
ДЕЗов.

СУББОТА,10.07
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ПОНЕДЕЛЬНИК,12.07

За последние годы на прилавках
магазинов и на рынках Москвы раз-
нообразных продуктов появилось не-
мало, и на выбор москвичи жало-
ваться не могут. Это произошло бла-
годаря новой политике столичного
правительства. Несколько лет назад
оно начало решать продовольствен-
ную проблему не посредством ис-
ключительно прямых закупок, а пу-
тем инвестирования средств из бюд-
жета города непосредственно в сель-
скохозяйственные регионы РФ, что
позволило напрямую получать оттуда
мясо, птицу, картофель и овощи. 

И вот на очередном заседании сто-
личного правительства речь шла о
том, как расширить, углубить эту ин-
теграцию. Как выяснилось в ходе об-
суждения, руководитель Департа-
мента продовольственных ресурсов
города Москвы А. Бабурин и его пер-
вый заместитель Г. Ливинцев не вы-
полнили распоряжение мэра столи-
цы об определении конкретного пла-
на дальнейшей интеграции с регио-
нами. Обоим руководителям Лужков
объявил по выговору.

Правительство обсудило и вопрос
о генеральной схеме размещения
гостиниц в Москве до 2010 года.

ПО ВЫГОВОРУ
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«МС» - Интерфакс 

ПИВО
ПО-МОСКОВСКИ

Всего их насчитывается 140. Но
многие увидеть невозможно: 90
речек забраны в коллекторы, дру-

гие упрятаны туда лишь частично - в
районах застроек, промзон. Так делают
во всех мегаполисах, иначе город не
смог бы существовать. Неглинку, напри-
мер, «заковали» в трубу еще до револю-
ции, и это тогда считалось большим бла-
гом: очень уж много хлопот доставляла
горожанам эта речушка, разливаясь по
весне, что хорошо описал Гиляровский.

В начале 90-х годов прошлого века,
когда заговорили об экологии, вспомни-
ли о природном достоянии нашего горо-
да, стали разрабатывать программу при-
ведения в порядок малых рек. По каж-
дой речке в НИиПИ Генплана разрабаты-
вается концепция: где оставить ее в пер-
возданном виде, а где благоустроить и
использовать как украшение, как эле-
мент парка. При этом учитывается состо-
яние реки. Например, если в ней обитает
несколько десятков видов представите-
лей фауны (в Сетуни, например, 90!), то
считается, что река имеет высокую при-
родную ценность, поэтому целесообраз-
но провести только экологическую реа-
билитацию, выполнить природоохран-
ные мероприятия. Речки - это биокори-
доры, по которым перемещаются зве-
рюшки. Конечно, бобры у нас остались
только на Лосином Острове, но вот во-
доплавающих птиц в городе великое
множество: кряквы, серые утки, свиязи,
чирки-трескуны и свистуны, гоголи,
красноголовые нырки... Есть даже гуси и
лебеди.

Беда наших рек - даже не многочис-
ленные предприятия, спускающие туда

отходы (сейчас требования к ним уже-
сточились), а ливневые стоки с наших
улиц. Построить очистные сооружения
для таких стоков - задача первостепен-

ная для города. Необходимо также уб-
рать все гаражи, стоящие на берегах. 

Детальные планы очистки рек разра-
батывают организации «Эколандшафт»,

«МосводоканалНИИпроект» и другие.
Все работы должны проводиться в ком-
плексе. По оценкам специалистов, наи-
более удачная и сбалансированная про-
грамма сейчас принята в Северо-Восточ-
ном административном округе по реке
Яузе. Пример обновленной Яузы можно
увидеть в районе Сухонской улицы:
здесь прочистили дно, укрепили берега
сеткой, отсыпали гравий, устроили про-
гулочную тропу.

На этот год намечены работы и на реч-
ке Городня, протекающей на юге Москвы.
В районе Битцевского парка река останет-
ся в первозданном виде, лишь прочистят
меандры (изгибы). В районе Кировоград-
ских улиц, Царицына и Борисова река об-
разует копаные пруды, которые входят в
парковые зоны, все эти пруды будут зна-
чительно облагорожены. А вот на левом
заболоченном берегу, в вилке, образуе-
мой Городней и речкой Шемелевкой, ре-
шено устроить заповедник «Братеевкая
пойма», в котором, надеются ученые, об-
ретут свой дом 45 видов животных и
птиц, обитающих вокруг Городни.

Ольга МИРОНОВА
Фото автора

Матвеевка, Очаковка, Чермянка, Сходня, Ичка, Чертановка - речушки Мо-
сквы, названия которых не на слуху. Вот районы Очаково и Чертаново
знают все, а ведь их нарекли как раз по именам этих ручейков и речек,
бегущих по оврагам и лесам к более крупным Сетуни, Яузе и уже вместе
с ними впадающих в главную водную артерию города - Москву-реку. 

РЕЧКИ ТАЛЫЕ - ЧТО ДЕТКИ МАЛЫЕ

Мы чуть не проспали историче-
ское событие. На транспорте на-
чалась культурная революция. В
16-м автобусном парке (ЮАО)
впервые появились развлекатель-
ные центры на колесах. 

«Звездой» этого проекта стал новый игровой авто-
бус. Скоро пассажиры смогут не только доехать
до нужной остановки, но и весело провести вре-

мя в дороге, развлекаясь компьютерными играми, мульти-
ками, музыкой, видео- или телефильмами. 

У проходной автобусного парка меня встретил началь-
ник отдела эксплуатации Дмитрий Матросов, и мы пошли
к герою моего репортажа по имени ЛиАЗ-5256.25. По до-
роге я узнала, что сначала на линию выпустили несколько
музыкальных автобусов с телевизорами и видеомагнито-
фонами. В то время, когда родители по пути на работу ве-
зут с собой детей в детские сады и школы, «авто-няни»
развлекают маленьких пассажиров мультиками. И на об-
ратном пути - тоже. В парке заметили, что в таких автобу-
сах стало меньше настенных надписей, поврежденных си-
дений. Первый опыт дал положительные результаты, и бы-
ло решено его продолжить.

...Среди прочих машин выделяется ярко-синяя «звезда»
парка - с крупной надписью сбоку: «Игровой автобус». На
потолке и на стенах салона изображены компьютерные и
мультяшные персонажи: человек-паук, Симпсоны, Винни-
Пух. В салоне установлены DVD-плейер Audiovox, три иг-
ровые приставки Sega Mega Drive II, игровая приставка
Sony Play Staation II с видеокамерой, пять телевизоров; се-
лектор сигналов для выбора режима «игра» или «видео».
Все эти чудеса техники стоят порядка 200 тысяч рублей. 

Идея создания такого игрового автобуса принадлежит
директору 16-го парка Геннадию Сидельникову. Смысл ее
в том, чтобы пассажиры интересно провели время в пути
и не скучали в дорожных пробках. Этот игровой клуб на
колесах будет не только развлекать, но и отвлекать пасса-
жиров от настенного творчества и поисков сокровищ в ав-
тобусных сиденьях.

Хочется верить, что только одна проблема будет у таких
средств передвижения - никто не захочет выходить... Ну а
пока автобус детских грез еще не вышел на городские
маршруты, его с интересом принимают на различных вы-
ставках и праздниках. Например, совсем недавно он побы-
вал в Санкт-Петербурге в качестве представителя Мосгор-
транса. Все желающие с нескрываемым удовольствием
воспользовались возможностью прокатиться и поиграть в
таком необычном для нас передвижном игровом центре.
Да что там для нас, от многих иностранцев можно было ус-
лышать, что русские их обогнали. Точнее - объехали.

Сегодня в 16-м парке ждут заявок на заказ этого ав-
тобуса. Ну а будет спрос - будет и предложение. Сейчас
обсуждается вопрос о выходе игрового автобуса на ра-
боту. Какая линия судьбы и маршрута его ждет, пока-
жет время. Не исключено, что к нему подтянутся еще
несколько таких же «близнецов-братьев». Скажу по се-
крету, что в 16-м парке зреет идея о выпуске автобуса с
Интернетом. 

Вспомнишь тут, глядя в окно автобуса, в каком веке
живешь.

Елена ВОЛКОВА

Не так давно у метро
«Выхино» (ЮВАО) поста-
вили новенькие урны - си-
ние цилиндры в сеточку.
Удобная подставка легко
позволяет наклонить ур-
ну, чтобы высыпать из
нее мусор. На «поясе» -
надпись белыми буквами:
«Чистый город». 

Не прошло и месяца, как новые урны
превратились в побитых погорель-
цев, которым поломали все бока. Из

них частенько идет дым, отчего у многих
сгорела вся краска. Но как можно было их,
бедных, так сплющить, ума не приложу.

Мне стало так за державу обидно, что я
решила задать заместителю главы управы
района Выхино Валерию Вольнову два

вечных вопроса: «Кто виноват?» и «Что
делать?». Валерий Михайлович сказал
мне, что помяли урны водители автобусов,
которые, паркуясь, задевают молчаливых
«санитаров» города. Он также думает, что
урны нужно поставить подальше от проез-
жей части. Но они и так стоят на тротуаре.
Для того чтобы транспорту, стекающемуся
из ближнего Подмосковья и столицы, бы-
ло просторнее, недавно убрали с площади
все торговые точки. Так что для маневров
место есть.

- Когда через площадь проходит пасса-
жирский поток - полмиллиона человек в
день, то трудно выдержать такую нагрузку

любым урнам. Будем их восстанавливать.
Их примет на свой баланс генеральная ди-
рекция ЮВАО, а частная охрана будет сле-
дить за порядком, - сказал Валерий Воль-
нов. – Кстати, мы посмотрели много урн,
прежде чем купить эти. Выбрали идеаль-
ную модель. Благодаря тому что они прак-
тически прозрачные, хорошо видно все,
что там лежит. Конечно, это не панацея от
терактов, но это все-таки лучше, чем за-
крытые емкости для мусора.

И все-таки мне непонятно, почему води-
тели не хотят видеть, что районные власти
ради чистоты в городе нашли деньги на
новые симпатичные урны? Может быть, у

водителей срабатывает инстинкт охотни-
ка? А кто постоянно бросает прямо на бу-
магу непогашенные сигареты? Я уверена,
что и тем, и другим мама в детстве говори-
ла: если нет поблизости урны, положи бу-
мажку в карман. И что общее, значит – на-
ше, твое.

Помню, когда я гостила в Петрозавод-
ске, все туристы были поражены чистотой
этого города. Там нигде на улицах мы не
увидели ни одной бумажки. Может, для
того чтобы и у нас было чисто, надо про-
сто любить свой город? Если мы способ-
ны на это чувство...

Елена ВОЛКОВА

«САНИТАРАМ» ГОРОДА
НАМЯЛИ БОКА

КУЛЬТУРНАЯ РЕВОЛЮЦИЯ НА КОЛЕСАХ
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